

LA IDEA

S. D.

SEMENARIO REPUBLICANO

Suscripción. { Un trimestre..... 1'20 pesetas.
Un año..... 4'80 id.
Número suelto corriente 0,10; atrasado 0,20.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Cuesta del Alcázar, 20.—Teléfono 133.

El pago es adelantado. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. De los trabajos suscritos responden los firmantes. Toda la correspondencia al director don Magdaleno de Castro.

VOLVIENDO A LAS ANDADAS

No era mucho esperar que á partir del hecho de Sanguento, el Régimen restaurado, aleccionado por la experiencia de su fracaso, tanto como por el ejemplo de otras monarquías, entrase decidido por la senda del progreso moderno; no era mucho esperar que dirigiese su esfuerzo al objeto de hacerse órgano de las necesidades del país, recogiendo el anhelo de democracia y de vida nueva que agita á los pueblos. Contaban, como su primer hombre, al autor de la «Historia de la decadencia de España durante la Casa de Austria», cuyas causas con tanta fortuna acertara á señalar.

«La monarquía—dijeron—viene á resolver los grandes problemas nacionales». Y han sido precisos más de veinte años, para que el ruido y los resplandores de la catástrofe deshicieran el funesto espejismo que engañaba á muchos, mostrándose, al fin, desnuda la realidad trágica.

Sólo entonces pudieron apreciar que toda la solución monárquica, toda la labor de los hombres del Régimen se había reducido á ensanchar, por uno y otro lado, la imperante oligarquía, debilitando y tratando de llevar la disolución á los partidos republicanos y á los antidinásticos de la derecha. Sólo entonces, vieron como se había invertido el problema confundiendo los grandes intereses de la patria con los de las fracciones políticas ligadas á los del Régimen, y aún más, pretendiendo unir indisolublemente los destinos y la prosperidad de aquella con las aspiraciones egoístas de cada una de estas.

Para todo lo demás, según declaración paladina del mismo Maura, los hombres del Régimen restaurado «no han gobernado»; se han limitado á «estar en el Gobierno».

De aquí resultó, que después de veintitantos años de paz, hubimos de encontrarnos—como nos encontramos hoy—en lo que respecta al progreso material, económico, agrícola, industrial, relaciones y medios comerciales, en un lamentable estado de atraso y de impotencia; en orden á la política exterior mucho más decaídos que durante la misma memorable etapa de la Revolución y la guerra civil, esperándolo todo de una influencia, de una tutela extraña, y cuanto al estado político interior—aunque otra cosa pudiera inferirse de la lectura de nuestras leyes escritas—poco más ó menos que por los días de González Bravo, estando lo conseguido en desproporción enorme con el esfuerzo y los sacrificios que costó. Y es que, lo que hay en nuestras leyes, del espíritu de la revolución fué impuesto y ha sido, sólo, tolerado. Lo pusieron en manos de sus enemigos, y así, fué bastante negativo el favor que se hizo á la democracia. Se logró hacerlo ley, pero no se ha querido hacerlo costumbre, y ahí está el gran mal. Mas para hacer costumbres hay que hacer ciudadanos, hay que hacer españoles, «hombres de la edad moderna».

Y como el hombre es pensamiento y cuerpo, hay que hacer *suelo* y *alma*, «geografía y psicología», que dijera el insigne Costa. Este es el problema de los problemas nacionales.

* *

Y en esto es en lo que ni se ha puesto ni se pone mano.

Ocho van después del año terrible y todo con-

tinúa como antes del desastre. A raíz de aquellos días de dolor y de vergüenza se habló mucho, hablaron Maura, Silvela, Canalejas, de «revolución desde arriba», de «revolución jurídica», de «revolución desde el poder». Pasó el tiempo en que, sin duda, juzgaban prudente desarmar, aunque sólo fuera con palabras y promesas, los conatos de indignación nacional, y ya ni se acuerdan ni nadie se acuerda de aquellas zarandajas. Pasó por el poder aquella poderosa «Unión conservadora», que entró, con Silvela á la cabeza, para deshacerse unos cuantos meses después; continuaron agotándose los conservadores en cinco situaciones sucesivas, y de su «estancia en el gobierno» ¿qué queda? Los recuerdos sangrientos de Jumilla, Infesto, Almería, Salamanca, Madrid; una ley de descanso dominical que ni se cumplió apenas, ni se cumple; la ruidosa cuestión Nozaleda que al fin no fué á Valencia; una ley de alcoholes, buena en su propósito, pero desastrosa en su desarrollo y aplicación. De la gestión gobernante de los liberales no hay que hablar; ahí están, hablando por todos, la ley de jurisdicciones y los aranceles «del hambre», hechos para favorecer á unos cuantos grandes industriales fomentadores del equívoco fantasma del separatismo catalanista y bizcainarra; las elecciones por ellos realizadas recuerdan los mejores tiempos de Romero y de D. Venancio. El único rasgo, grato realmente, que en su haber cuentan las mesnadas oligárquicas, son aquellas elecciones, con asomo de decencia, que costaron á Maura la gracia «oriental».

Pero ahora, sí, ahora va de veras. Moret está decidido á liberalizarnos, á «secularizarnos», á regenerarnos y á no sé cuántas cosas. Por eso ha hecho un ministerio «homogéneo», para andar por casa, y quiere hacer unas cortes «homogéneamente» moretistas. Por cierto que no es así como se gobierna en Inglaterra, en Francia, en Alemania, en Italia, etc., ni ese es el camino.... de la regeneración. Pero por algo es el hombre que, siempre que estuvo á su alcance, trató de colocarnos unas famosas leyes de difamación y de seguridad....

Es decir, que no sólo no se hace nada realmente de provecho, sino que se vuelve á las andadas, al sistema de los espejismos artificiosos y las ficciones gubernamentales, jaleados, de pronto, por la gran Prensa, esa gran Prensa que hace recordar los tristes días de la guerra y del desastre. Hoy, como en los mejores tiempos de la Regencia, toda la acción gobernante parece concentrada y dirigida á desarmar y, si pudieran, disolver los partidos antidinásticos de la derecha y de la izquierda, reparando poco en los medios: de un lado ofreciendo actas, y de otro tratando de producir y echarles ciertas sombras, aprovechando la circunstancia, para ello favorable, de un atentado que la inutilidad de su fervor (!) monárquico no supo evitar. Pueden continuar en su obra; el tiempo da gusto á todos.

Así es como gobernaron siempre, si eso es gobernar: con la mirada puesta, no en los anhelos progresivos y en los grandes intereses de la patria, sino en el interés de la dinastía.

M. CASTRO.

Para la próxima feria.

Además del Concurso pecuario que se ha venido celebrando otros años, se celebrará en el actual un Concurso de espigas de trigo, en sus diversas variedades, y al que podrán concurrir de toda la provincia.

Se celebrará además una Exposición Regional Man-

chega de Fotografías á que podrán concurrir las cuatro provincias: Ciudad Real, Albacete, Cuenca y Toledo. La Exposición será instalada en las galerías del Instituto General y Técnico.

El concurso fotográfico se dividirá en cinco secciones: 1.ª, Paisajes de la región manchega, lugares típicos geográfica y geológicamente. Panoramas.—2.ª, Monumentos, objetos y detalles artísticos. Vistas de poblaciones. 3.ª, Escenas locales de usos, costumbres, fiestas y trabajos agrícolas ó industriales de la Región.—4.ª, Figura y composición artística. Retratos, asuntos humorísticos.—5.ª, Ampliaciones de toda clase de trabajos fotográficos.

El tamaño ó dimensiones de las fotografías queda á la elección de los concursantes, debiendo ser originales y no haber sido antes premiadas ni reproducidas.

El plazo de admisión terminará el día 5 de Agosto próximo á las doce, admitiéndose también las que hayan sido premiadas ó reproducidas, pero sólo fuera de concurso, debiendo llevar en su reverso la indicación «fuera de concurso».

Los premios consistirán en una medalla de plata y 125 pesetas el de honor; otros cuatro primeros premios también de 125 pesetas, y cinco segundos de 50.

La Exposición tendrá lugar del 14 al 20 de Agosto. Las bases y condiciones del concurso están detalladamente contenidas en un programa que ha editado la Comisión municipal de festejos.

Notas semanales.

Sobre lo «mismo».

Continúan las dudas, las discusiones, las apuestas, acerca de si hay, ó no, decreto de disolución, mejor dicho, acerca de si lo habrá.

Porque haberlo, hasta ahora no lo hay. Aún necesita fijar, un consejo de ministros, el momento oportuno para pedirlo.

De aquí las esperanzas de unos y otros. Recuerdan «casos» recientes. La batalla, que por una y otra parte, están librando, en ciertos lugares, camarillas de políticos de entre bastidores, damas y señores, parece ser que es empeñada y sostenida. ¿Será que el Sr. Moret se ha propuesto rendir por cansancio al adversario?

Pero, señor, ¿es que España está condenada á camarilla perpetua?

* *

Alta comedia.

No hay duda de que el Sr. Moret, es hombre fantástico, imaginativo. No parece sino que el poder de su imaginación le convierte sus sueños en realidades.

Y tiene la habilidad—una habilidad infecunda, claro es—de convertir ese defecto, grave en un estadista, en un resorte gobierno. Es decir en un resorte de gobierno, no, en un resorte de ir tirando en el poder, manteniendo boquiartos, en espera, á un buen número de españoles.

Al Sr. Moret, en su acción gestora de los destinos nacionales, se le presentan las dificultades que suelen ofrecerse á cualquier gobernante; el Sr. Moret, llevado de su imaginación, los agranda, agranda, acabando por ver en ellos, obstáculos, montañas inaccesibles, cerrazón amenazadora. Luego,..... luego todo se resuelve con un fácil recurso, más ó menos anticonstitucional y antiparlamentario. Es decir que el Sr. Moret se crea obstáculos «enormes» pero imaginativos, para luego darse

aires de hábil y vencedor. Lástima que el historismo no convenza ya á nadie. A pesar del *trust* de rotativos.

No hay duda, el Sr. Moret es hombre fantasioso, imaginativo. ¡Excelentes facultades para la alta comedia!

* * *
¡Pues señor!

Está visto que las cortes españolas no sirven para nada. Ni con Maura el constitucional, ni con Villaverde el incubador de poderes personales, ni con Moret el parlamentario y libertador.... de boquilla.

Con el sistema de prorrogar de un año para otro los presupuestos, se excusan de tenerlos que discutir y votar; ni siquiera para esto hacen falta. Ahora, para salir del trance en que los nuevos aranceles ponían nuestras relaciones comerciales con los demás países, el gobierno, ha concedido á Alemania, el trato de favor de la llamada segunda columna, por sí y ante sí, sin contar con las cortes, cuya autorización era necesaria.

No está el mayor mal en que el Gobierno se haya visto obligado á obrar así por imposición de las circunstancias, sino en que el mal ordenamiento de la acción gobernante haga que tengan que suceder así las cosas; que la falta de tino y de orientación firme, el desacierto y el desbarajuste que preside á la gobernación de España haga inútil é inservible todo el tinglado constitucional y parlamentario, poniendo á los gobiernos fuera de la normalidad legal.

Así transcurre un año y otro. No se tiene en cuenta que la anarquía de arriba es la engendradora de la anarquía de abajo.

* * *
¡Candidatos.... ó candiditos!

Un colega ha dado la noticia de que el capitán de Estado Mayor D. Emilio Borrajo, contando, naturalmente, con que sea un hecho la disolución de las actuales Cortes, aspira al acta del distrito de Toledo.

El Sr. Borrajo está emparentado con una familia de Talavera de la Reina, donde ha residido varias temporadas y por donde en diversas ocasiones trató de presentar su candidatura á la Diputación á Cortes.

Ha dicho el mismo colega que el Sr. Borrajo era uno de los primeros «recomendados» al Sr. Moret por el general Luque; circunstancia que nos permitimos dudar seriamente. Lo que hay de cierto es que el Sr. Borrajo es moretista, bien definido, amigo del diputado por Talavera sobrino de Moret, Sr. Beruete, y amigo por tanto de los «liberales» nuevos de Toledo, los que verían aquella candidatura con gusto igual al disgusto y las suspicacias con que por las mismas causas la verían los liberales viejos. Así se explica que el mismo citado colega al dar cuenta del supuesto choque del coche del Sr. Novales y el del Sr. Infantes, enfrente del Miradero, añadiera con visible y marcada intención: «han chocado los coches del Sr. Infantes y del Sr. Novales, y en la capital precisamente». Después de todo no es extraño que al amparo de la debilidad política del Sr. Novales, surjan y revoloteen diversas aspiraciones á.... representar á Toledo.

Mas al fin se confirma que el Sr. Pérez Caballero llega á la cartera de Estado. Y no tendría nada de particular que los rumores que han circulado se confirmaran.

* * *
Pobres de espíritu.

Ya en otro número decíamos que el juicio que del famoso acto del Sr. Nákens hayan podido formar á los neos, no puede merecer si no un cordial desdén. ¡Pchs! la soplonería—repetimos—es cualidad eminentemente nea y jesuística; fuerte reminiscencia del inveterado habitado de las delaciones inquisitoriales.

Erre que erre, en sus ñoñas prosas siguen atribuyendo las bombas de los terroristas, al «maldito» liberalismo; pero sin razones. A los razonamientos contrarios les califican de disparates; pero se guardan, como del diablo, de aducir razón alguna. ¡Pobres gentes! Caramba. ¿y se deberán atribuir también á la «escuela liberal», las «moraladas» de aquellos morrales *con boina* que se llamaron Santa Cruz, Rosas Samaniego, Jergón y tantos otros?

CRÓNICA

NO ES LA RAZA

En la humanidad y en la Naturaleza no existen ni perseveran las razas genuinamente puras. Tampoco las hay superiores é inferiores. Las que triunfan son las que se han cruzado en mejor sazón y con mayor acierto.

Prueba de ello, que Roma, divulgadora del derecho y madre de los pueblos latinos, ha servido y sirve de maestra á las naciones en que marchan hoy á la cabeza del mundo.

El progreso no depende de la raza. Evoluciona ó encalla, según se afloja ó se anula el vínculo con que el Estado y la Sociedad actúan en las conciencias. La intolerancia, mata; la tolerancia, vivifica.

Francia se ha redimido por obra de la libertad confesional, y eso que aún adolece de intermitentes accesos de atavismo, á causa de no estar bien purgada de las antiguas levaduras.

Italia, que al fundar su unidad realizó el milagro más visible del siglo XIX, medra y se asienta á medida que del poder temporal no va quedando ni sombra.

Inglaterra no empezó á ser grande, hasta que en materias religiosas dejó de ser intransigente.

Ni Barbarroja, ni Enrique II, ni Carlos V pudieron unificar la Alemania, cohibidos como se hallaban por sus perpetuas querellas con Roma; la unificó el luterano Federico Guillermo, no obstante la mediocridad de su ánimo y de sus aptitudes.

En la América latina, según se adhieren ó se sustraen á esa tutela, agonizan ó convalecen los pueblos de nuestra sangre.

¿Qué ha de ser la raza causa de decadencia ó de predominio?

A una misma familia étnica y á una misma zona geográfica pertenecen el imperio victorioso de los Hohenzollern y el imperio aniquilado de los Habsburgo. Este se desmorona en una espantosa confusión de lenguas, tras de la cual sobrevendrá, á la muerte de Francisco José, una completa disociación de tribus. No ha fenecido ya, gracias á la prudencia con que en los últimos años se despojó de sus caracteres de Sacro y Apostólico, y abrió las fronteras exteriores é interiores á la libertad de cultos.

Celto-sajona, como el país de Gales y como Escocia, es la piadosa é infeliz Irlanda.

Inglaterra y el país de Gales, que en 1841 tenían quince millones de habitantes, tienen hoy más de treinta. Escocia, que no reunía entonces sino dos y medio, reúne ahora cuatro.

En cambio, Irlanda, que alimentaba en aquella época cerca de ocho, apenas si alimenta en la actualidad cuatro y dos tercios. De sus cuatro provincias, la más ferviente y la más pura es la que en mayor proporción se ha despoblado. Un millón cuatrocientos veintidos mil habitantes poseía el ducado de Connaught en 1841. El censo de 1902 no ha registrado más que 649.635. En medio siglo, una baja de cincuenta por ciento. Por el contrario, Belfast, donde católicos y protestantes, sin perjuicio de andar á tiros una vez al año, conviven amigablemente, alcanza un espléndido y progresivo desarrollo.

¿Qué ha de ser la virtualidad intrínseca de la raza quien levanta y derriba pueblos? Es la libre educación de los cuerpos y de las almas.

Con Felipe III principió la decadencia efectiva de España, ya iniciada en las guerras religiosas de Felipe II. Y fué cabalmente en el reinado de Felipe III cuando la unidad de fe se hizo real, positiva y obligatoria. Antes se toleraba el culto privado á Mahoma, y pese á la vigilancia de la Inquisición, también los hebreos, vueltos clandestinamente á España, ejercían de puertas adentro el suyo. Sólo después de echados los moriscos, y con la persecución á hierro y fuego de los judaizantes, quedó establecida de hecho aquella perfecta unidad de que tantos bienes espirituales y temporales se prometían legistas y teólogos.

El licenciado Aznar, en su libro sobre la Prodición, escribía, anunciándolo así, cosas como las siguientes: «A esta expulsión se seguirá la extinción del mahometismo, la conquista de Tierra Santa y demás provincias

que posee el Turco, todo por el valor de los españoles. En 1620 se cumplirá lo primero, y en 1660 lo segundo.»

Y lo que pasó fué de pedimos Flandes, Portugal y el Rosellón, que estuvo á punto de separarse Cataluña, y que los piratas de Angel, guiados por los moriscos expulsos, tuvieron muchas mayores facilidades para asolar nuestro litoral levantino.

La unidad absoluta de creencias y la hipertrofia del misticismo, originaban toda especie de aberraciones físicas é intelectuales.

No volvieron á alzar cabeza los pravos errores; pero el pensamiento, que necesita expansión como los pulmones aire, se extravió en las impurezas genésicas del molinismo, y llenó de iluminados é iluminadas los conventos. Por primera y única vez en la historia moderna, los exorcistas y las brujas regularon la sucesión del trono é intervinieron en los negocios de Estado.

Caímos, y hemos seguido cayendo, no por latinos, sino por alimentados corporal é intelectualmente de canutillos y suplicaciones.

De mal de intolerancia, que no de mal de raza, nos ha provenido la caquexia.

ALFREDO VICENTI

QUEJAS DEL VECINDARIO

SEÑOR ALCALDE:

Varios vecinos de la *calle del Barco* se quejan con justa acritud de que á pesar de haber habilitado, el Municipio, local y medios para hacer las operaciones de *mondongueo* en el Matadero público, que es donde deben hacerse, haya, en dicha calle, establecida una *mondonguería*, cuyas basuras son arrojadas á la cloaca madre, en sitio en que por no estar cubierta más que por una reja, se muestran á la vista en toda su nauseabunda pestilencia, despidiendo el torrente de «fragancias» que es de suponer.

Esos vecinos hablan hasta de cambiar de domicilio, por necesidad, pues realmente *AQUELLO* resulta inaguantable.

Algo, no ya análogo, sino idéntico en sus efectos sucede en la calle de las *Bulas*. Según nos dicen, los vecinos de esta calle se lamentan amargamente de que una de las casas esté destinada á depósito de pieles no curtidas, despidiendo tal hedor, que hace insoportable su vecindad, constituyendo, como el caso citado de la Bajada del Barco, un foco peligroso de pestilencia y de infección.

Aun sin tenerlo delante de los ojos y dentro de las narices, nos parece que aquéllos pacientes vecinos no se quejan por quejarse.

De esperar es que por quien está llamado á ello se ponga, con urgencia, el remedio oportuno.

En el Ayuntamiento.

SESIÓN DEL MIÉRCOLES 27

Preside el Sr. Martos. Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se da lectura del pliego de condiciones para el arrendamiento del servicio de la limpieza pública. Es aprobado, con las aclaraciones indicadas por el Sr. Hoyos, de que se verifique lo menos una hora antes y que se aumente el número de escobas y carretillas, éstas cubiertas.

Se da lectura de otro informe de la Comisión de Policía, proponiendo los nombramientos de buzos nadañores. Respondiendo á una pregunta del Sr. Lafuente, el Sr. Prudenciano manifiesta que el criterio seguido para estos nombramientos, ha sido el de los antecedentes morales, de aptitud y de tiempo que vienen prestando dichos servicios. Se aprobó el informe.

Se da cuenta de una instancia de varios abastecedores de carnes para que se varíe la hora de la matanza de reses. Los abastecedores fundan su petición en el hecho de que las carnes de última venta se les suelen echar á perder. A continuación de la instancia se lee el correspondiente informe del técnico del Ayuntamiento, inspector de carnes Sr. Hernández, cuyo dictamen es desfavorable á la petición, fundándose en razones técnicas, una de ellas la de que estableciendo la hora de matanza á las tres de la tarde, el

calor y el tragín producen en las reses efectos de sofocación y axfisia más ó menos acentuada, no quedando las carnes resultantes de esta matanza en condiciones recomendables para la venta y consumo. Después de alguna discusión en que intervienen varios señores concejales, se acuerda que el asunto pase á la comisión correspondiente, conforme á lo que establece un artículo del Reglamento.

A continuación se dió lectura de un oficio en que la Universidad Popular da las gracias por las atenciones de que fué objeto la excursión que hace dos semanas hicieron á esta ciudad, y además envía un donativo de 25 pesetas, para que las dé aplicación el Ayuntamiento. A propuesta del Sr. Hoyos, se acuerda distribuir el donativo en lotes de á cinco pesetas para premios á cinco alumnos, que lo merezcan, de las Escuelas municipales.

El Sr. San Román invita á la presidencia á que se ponga de acuerdo con la Junta de Instrucción pública al objeto de la celebración de próximos exámenes en las Escuelas públicas.

LOS RADICALES EN FRANCIA

Pocos triunfos tan completos como el de Clemenceau pueden señalarse en la historia gubernamental de un país. Llegar al poder; encontrarse frente á formidable coalición de genuinos elementos reaccionarios en monstruoso ayuntamiento con embusteros elementos revolucionarios; vencerla con fastuoso alarde de talento, energía y habilidad; forjar en yunque la Cámara más republicana que ha habido en Francia, y, como postrer arresto de gladiador enardecido en descomunal brega, hacer trizas el yelmo de Jaurés en memorable duelo parlamentario, que comentaron por excepción todos los periódicos europeos.

Hé ahí la magna labor hecha por Clemenceau en pocas semanas.

Los que ayer le censuraron, juzgándole incapaz de rematar una gestión gubernamental, hoy le aplauden, calificándole de estadista sesudo. ¡No ha hecho más que demoler—clamaron entonces—, y no sirve más que para demoler!...

Porque no ha obtenido ocasión de hacer otra cosa—escribí en aquel momento angustioso para la República;— *pero ahora, en el poder, se verá la fuerza creadora que tiene.* No es lo más transcendental para Francia que Clemenceau triunfase de dichas coaliciones, sino que, sin desmentir un punto el programa que mantuvo en la oposición, va á emprender desde el Gobierno *la realización de las reformas sociales que demanda el proletariado*, convirtiéndose en una figura extraña, de revolucionario con bayonetas.

Las bayonetas, que hasta ahora sirvieron exclusivamente para llevar el terror al pecho de la clase menesterosa, servirán para llevarle el pan á la boca. Los titulados políticos de orden, los que se abrogan, con su cuenta y razón en los libros de caja el privilegio de salvar la sociedad, contemplarán el extraño espectáculo de que las bayonetas, profanadas al servicio de todos los despotismos, se dignifiquen amparando el derecho á la vida del proletariado.

La nueva arma, inventada por Clemenceau, tiene dos puntas: una, contra los malos apóstoles, que, con concupiscencias personales, echan á perder las buenas causas, como la de los huelguistas de Lens; otra punta, la más terrible de las dos, contra los reaccionarios que aprovechan revueltas, sembradas arteramente por agentes provocadores, para detener el progreso de los tiempos.

Por primera vez, el pueblo, siempre entre bayonetas, no irá, custodiado por ellas, á la cárcel, sino á la conquista del pan, y la bayoneta dejará de ser arma inconsciente para convertirse en arma intelectual.

De ese nuevo ejército con bayonetas que no se utilizarán en sacar ojos, sino en operar cataratas, el general en jefe es el doctor Clemenceau.....

LUIS BONAFoux.

(De Heraldo de Madrid.)

CUENTA

que presenta la comisión organizadora de la función cómico-lírica á beneficio de las víctimas del Regimiento de Wad-Ras.

CARGO	Pesetas.
Importe recaudado en venta de localidades, según estado num. 1.....	1.129,10
Idem de los donativos, según relación que se une.....	54,00
Suma.....	1.183,10

DATA	Pesetas.
Orquesta.....	105,00
Contribución.....	106,00
Galería literaria.....	52,75
Timbre.....	30,00
Electricista.....	36,30
Sastrería.....	24,00
Tramoyistas.....	18,50
Guardarropía.....	14,35
Avisadores.....	27,00
Porteros.....	9,00
Taquilleros.....	3,75
Peluquería.....	2,00
Recaudador.....	17,50
Varios.....	15,00
Impresos.....	7,00
Suma.....	523,40

RESUMEN	Pesetas.
Importa el cargo.....	1.183,10
Idem la data.....	523,40
LÍQUIDO Á FAVOR.....	659,70

Toledo 23 Junio 1906.—El Secretario-Contador, *Mariano Julián*.—V.º B.º—El Presidente, *Antonio Rubias*.

Relación de los donativos.

	Pesetas.
Srtas. hijas del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana.....	25,00
Sociedad Defensora de Intereses de Toledo...	13,00
D. Constantino Garcés.....	5,00
» Manuel Cobos y Agapito A. Mota.....	5,00
» Felipe Ramírez.....	5,00
» Victoriano Rosi.....	1,00
Total que figura su cargo.....	54,00

Sr. D. Antonio Rubias.

Muy distinguido señor mío: He recibido su atenta de fecha 23 del actual y con ella un abonaré de 659,70 pesetas expedido por la Academia de Infantería y señalado con el núm. 88.

Su espíritu, que revela un acto loable en extremo por estar inspirado en los más elevados sentimientos, me ha impresionado de la manera más grata.

Y no encontrando medio de responder dignamente á esa acción que tanto merece, cúmpleme, al menos, hacerle presente en nombre de todo el personal de este Regimiento, en el de los damnificados y en el mío propio, el testimonio de la gratitud más sincera y profunda.

Le encarezco igualmente lo haga extensivo á cuantas personas han contribuido á llevar á cabo el beneficio, origen de esta donación, y quedando en darle cuenta del reparto, bien por la prensa ó por este medio, tengo sumo gusto en ofrecerme de usted con la mayor consideración suyo afectísimo y seguro servidor q. b. s. m.,

GABINO ARANDA.
Coronel del Regimiento Infantería de Wad-Ras.

Madrid 25 Junio 1906.

Crónica.—Información.

Los suscriptores de «El Motín».—Son ya varias las provincias en que los suscriptores del batallador semanal han convenido en continuar pagando la suscripción como si se publicara, en atención á la situación desgraciada por que atraviesa el Sr. Nákens y su familia.

Nosotros sabemos de algunos amigos de esta capital y de algunos pueblos que piensan imitar tan generosa conducta.

Necrología.—El concejal de este Ayuntamiento D. Félix Ledesma acaba de pasar por el dolor de ver morir á su primer hijo, que aún no había cumplido el primer mes de su nacimiento.

Acompañamos en su justa pena á la distinguida familia.

Solicitantes.—Son ya cinco los médicos que han presentado en las oficinas del Ayuntamiento instancias en solicitud de la plaza vacante de médico de esta Beneficencia municipal.

Los que hasta ahora han presentado solicitudes son los Sres. D. Leocadio Huelves, médico de Noblejas; D. Manuel Amaro Casco, D. Isabelo Perezagua, don Francisco Flores y nuestro querido amigo D. Tomás Gómez de Nicolás.

Con toda felicidad dió á luz, el día 23 último, un niño la esposa de nuestro estimado particular amigo D. Perpetuo Mercado y Caro, auxiliar de la sección de Instrucción Pública y Bellas Artes.

Nuestra enhorabuena.

Los republicanos de Barcelona.—Días atrás, el 23 último, se celebró en el Centro de la calle de La Guardia, la elección de los representantes, de las Juntas municipales, que han de constituir la Provincial.

Se presentaron dos candidaturas y en las dos entraban amigos del Sr. Lerroux. Pero una de ellas, la patrocinada y mantenida por los elementos de la Solidaridad y en que no figuraban los nombres del caudillo radical ni el del Sr. Giner de los Ríos, fué la derrotada, resultando triunfantes, por una mayoría considerable, los elementos que siguen el criterio del Sr. Lerroux.

Seguramente lo celebrará la inmensa mayoría de los republicanos de toda España.

Sensible accidente.—En el día de ayer perecieron ahogados en el río Tajo y en el sitio denominado Huerta de los Jardines, dos huérfanos del Colegio de María Cristina.

La novillada de ayer, resultó en conjunto bastante buena, saliendo el público satisfecho, como de una corrida grande.

Punteret y *Ostioncito* estuvieron á la altura de los buenos maestros, trabajando mucho y con arte, ayudados por sus valientes cuadrillas.

El ganado, de D. Vicente Alonso, de Cuerva, resultó receloso y uno de ellos huído, todo un buey. Ocurrieron dos ó tres percances, afortunadamente no de gravedad.

La presidencia, bastante desacertada.

Felicitaciones.—Son varios los correligionarios y amigos de esta capital, que han felicitado al batallador periodista republicano D. Félix Azati, por su digna y honrada conducta ante la actitud del periodista madrileño, Manuel Bueno, candidato conservador datista por el distrito de Baena, en las últimas elecciones, y redactor ahora de *España Nueva*.

A las felicitaciones de nuestros correligionarios, unimos la nuestra cordialísima.

El Sr. Menéndez Pallarés en Toledo.—Ha llegado esta mañana á Toledo, el ilustre abogado y diputado republicano D. Emilio Menéndez Pallarés, con objeto de defender en esta Audiencia á unos procesados, individuos de la Sociedad obrera de Oropesa.

Nuestra afectuosa bienvenida al huésped y amigo ilustre.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

El buen libro de mecánica.—La bibliografía española de ingeniería acaba de enriquecerse con la traducción al español de la obra laureada en el concurso Cavallini sobre turbinas hidráulicas y el original estudio acerca de las bombas centrífugas, que ha hecho universalmente conocido el nombre de su autor, el ingeniero Giuseppe Belluzzo, del Instituto técnico de Milán.

Las turbinas hidráulicas y las bombas centrífugas, que es el título de este libro, ha sido traducido por el ingeniero militar D. José María Samaniego y editado por la Casa Bailly-Bailliére é Hijos.

En forma clara y precisa da á conocer cuanto se relaciona con la teoría de las turbinas hidráulicas y descripción de sus diversos tipos. Los 10 capítulos que su estudio comprende son: Choque del agua contra superficies en reposo ó movimiento, Rendimiento de las turbinas, La fuerza centrífuga de las turbinas, Teoría general de las turbinas, Las turbinas de reacción, La turbina límite, La turbina de acción, Regulación de las turbinas, Las turbinas de gran potencia, Detalles de construcción más importantes.

A continuación expone los antecedentes históricos y bibliográficos de las bombas centrífugas y los principios fundamentales y las teorías sobre las mismas, terminando con un estudio experimental.

Precio de esta obra: 8 pesetas en rústica y 10 encuadernada. Pídase en todas las librerías y á los señores Bailly-Bailliére, editores, Madrid.

**

Le Touriste.—Hemos recibido el 7.º número de esta interesante Revista que en pocos meses ha sabido colocarse á la cabeza de las publicaciones ilustradas. Pasando la vista sobre el último número, puede apreciarse que el éxito obtenido por esta publicación es merecido.

LA IDEA

SEMANARIO REPUBLICANO

SUSCRIPCION

Un año..... 4'80 pesetas.

Un trimestre..... 1'20 id.

Número suelto corriente, 0,10; atrasado, 0,20.

Anuncios y comunicados, precios convencionales.

Redacción y Administración, Cuesta del Alcázar, 20.

TELÉFONO 133

PUNTOS DE VENTA

Centro de periódicos de D.ª Marcelina Silla, Plaza de Zocodover, núm. 54.

300 PESETAS MENSUALES

Todos pueden ganarlas vendiendo hermosísima novedad artística.

Escribid en seguida: PENNELLYPES C. Milán (Italia).

¡SEÑORAS!

Ya va siendo necesario poner las habitaciones frescas y oscuras; hay que tender los toldos y colgar las persianas.

Cordeles superiores, y todo lo necesario para ponerlos útiles, encontrarán en casa de

GARIJO

Gran surtido en alpargatería y calzado de todas clases, y para todas las clases.

Harinas y semillas, legumbres y comida para los pajaros.

Zocodover, 10, Cordelería.

(JUNTO A LA FOTOGRAFIA DE LUCAS FRAILE)

En sus lavadoras de San Sebastián se lavan mantas de cama y viaje, y se vende borra para colchones.

LABRADORES

Cuerda superior, fabricada en la casa.

Se hacen encargos.

Almacén de maderas

Y

Taller de Carpintería

DE

MARTÍN RODRÍGUEZ

Tornerías, 31.—Toledo.

Gran surtido en maderas de taller.

RED TELEFONICA DE TOLEDO

En el sorteo de la Lotería Nacional del 20 del actual, ha correspondido el regalo de esta Red á D. Juan García Ramírez, que entre otros números tiene adjudicado el 632, el cual coincide con las tres últimas cifras del 27632 agraciado con el premio mayor y ha elegido:

Un paraguas

que facilita el establecimiento de la Sra. Vda. de don Ruperto del Valle, Comercio 26, teléfono 212, por ser uno de los varios regalos que ofrece la Empresa.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacias del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en Toledo, farmacia de Santos, Plata, 23; en Consuegra, farmacia de E. Jareño; en Mora, farmacia de M. Barbudo; en Madridejos, farmacia de A. Villarejos; en Ocaña, farmacia de Gómez García; en Talavera de la Reina, farmacia de J. Díaz.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS MINERALES

MAQUINARIA AGRÍCOLA É INDUSTRIAL

Arados.—Gradas.—Sembradoras y trilladoras de varios sistemas.—Material para bodegas.—Bombas y norias.—Librería agrícola.—Molinos y prensas para uva y aceituna.—Abonos para todos los cultivos.—Semillas seleccionadas.

REPRESENTANTE EXCLUSIVO EN LAS PROVINCIAS DE CIUDAD-REAL, JAEN Y TOLEDO

DE LAS

Aventadoras á brazo LA FAMA DE CASTILLA

DE

FRUCTUOSO JIMÉNEZ Y COMPAÑIA

Laureadas con el primer premio en el Concurso de la Moncloa, Madrid 1904.

CONSULTAS Y PRESUPUESTOS GRATIS

JUAN J. LASALA Y MERLO

Empedrada, 1.—Valdepeñas (Ciudad-Real)

GRAN FABRICA DE SOMBREROS Y GORRAS

DE

JOSÉ MARIASANTOS

EXPORTACIÓN A PROVINCIAS

PLAZA MAYOR, NUMS. 15 Y 16

APARTADO NUM. 136

MADRID

Imprenta de Rafael G. Menor, Sillería, 15.

RELOJERÍA DE E. ALVAREZ

COMERCIO, 23 Y 25.—TOLEDO

Relojes de todas clases.

Surtido en extraplanos de las mejores marcas.

Taller de composturas garantizadas.

ÓPTICA

Lentes y gafas de todas clases.

Especialidad en cristales Roca garantizados.

Lupas. Graduadores. Cristales sueltos. Gemelos. Patillas-armaduras.

Termómetros. Barómetros. Reparaciones de anteojos.

MATERIAL ELÉCTRICO

Hilos. Portalámparas. Arañas. Piñas. Cables.

Pantallas. Brazos. Flexibles. Portatulipas. Portátiles.

Tulipas. Globos. Timbres. Teléfonos. Contadores. Ventiladores.

Lámparas de todos los voltajes de Toledo y Centrales de la provincia.

Instalaciones de luz, timbres y teléfonos.

Se mandan presupuestos.—Tarifas especiales para instaladores.